

Miguel Ángel Mazorra, una vida dedicada al ambiente

En diciembre pasado falleció este amante de los temas ambientales, pero su legado quedará vigente entre los palmicultores quienes lograron aprender sus constantes enseñanzas.



La cámara fotográfica siempre acompañó a Miguel Ángel Mazorra, para registrar los diferentes acontecimientos ambientales que se encontraba a su paso recorriendo el país. Foto: Juan Carlos Espinosa.

El pasado 12 de diciembre falleció en Bogotá, nuestro compañero y amigo Miguel Ángel Mazorra Valderrama, quien por espacio de once años estuvo vinculado con Fedepalma y dio lo mejor de sí en cada una de sus actividades.

Miguel Ángel era biólogo de la Universidad Nacional de Colombia y M. Sc. en Ecología del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas.

A Miguel Ángel siempre lo recordaremos como esa persona enamorada del medio ambiente y de la fotografía, por lo que la cámara fue su eterna compañera de viajes para recoger ese testimonio de la vida

campesina, del agricultor y más específicamente del palmicultor a quien tantas veces colaboró y con quien siempre compartió.

Así mismo, estuvo presto a hablar y escribir de los temas ambientales que tanto le apasionaban y de los cuales era un experto, por lo que era una autoridad en la materia y así como defendía algunos planteamientos; otros, los criticaba con argumentos válidos.

En sus notas para El Palmicultor siempre mostró una cara amable del medio ambiente y del trabajo que el gremio desarrolla para su defensa y protección, y daba un mensaje a los productores para que realizaran una producción limpia.

A la Federación llegó en el año 2000 después de haberse desempeñado en diversos cargos, tanto en el sector público como en el privado, y en todos ellos con total éxito y reconocimiento.

En 2010 se pensionó, luego de haber cumplido una labor importante en pro del medio ambiente, que no abandonó después de su retiro ya que siguió trabajando como consultor en la estructuración del proyecto GEF sobre fortalecimiento de la biodiversidad en los agroecosistemas palmeros.

De su trayectoria por Fedepalma son muchos los logros que habría que destacar, pero para mencionar solo algunos están la implementación de la política ambiental en el sector palmero colombiano; su labor para la aprobación del Proyecto Sombrilla MDL (Mecanismo de Desarrollo Limpio), en el marco del Protocolo de Kyoto; el Convenio de Producción Limpia; la Guía Ambiental; el libro de Desempeño Ambiental; y la aprobación de la Interpretación Nacional de los Principales criterios de la RSPO (Mesa Redonda sobre Palma de Aceite Sostenible).

En su desempeño profesional se destaca su labor como docente titular de la Universidad de los Llanos; también fue director del Instituto de Investigaciones y Tecnologías Agrarias de la Universidad Agraria de Colombia; asesor del Ministerio de Medio Ambiente; de la Dirección General Forestal y de Vida Silvestre, de la Dirección General de Enlace con las Corporaciones; y de la Dirección General para Proyectos de Inversión Ambiental de la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca (CAR).

A Miguel Ángel lo recordaremos con cariño y admiración, esa que se ganó con esfuerzo, trabajo y sacrificio. A su familia le ofrecemos nuestras más sinceras condolencias.